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Ata da 44ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 44ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 15 DE AGOSTO DE 2013 

DVD A44/2013 
 
Aos quinze dias do mês de agosto de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e secretariada pelos Vereadores Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). Às quinze horas e quarente e dois minutos, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com 
a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 43ª Sessão Ordinária 
e da 3ª Sessão Extraordinária, realizadas em 13 de agosto de 2013. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 2464/13 (7985) Encaminha 
cópia do parecer do Conselho do FUNDEB, que trata da prestação de contas referente ao 
2º trimestre de 2013 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (7986 a 7998) Informa liberação de 
recursos [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (7999) Informa liberação de recursos 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SEMASA 21/13 (7967) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 
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n. 49/13, cujo encerramento está previsto para o dia 26/08/13 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1923/13 
(8111) Indicação para imediata instalação de tachões junto à rotatória na confluência da 
Avenida André Ramalho e Ruas Uma e Mandaguari, Bairro João Ramalho; 1018/13 (8112) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua Lombroso, Vila Curuçá; 
2652/13 (8113) Requerimento de informações sobre o Samu, no que tange à quantidade 
de unidades móveis, tempo médio gasto entre a solicitação de serviço e o pronto 
atendimento, bem como o gerenciamento de valores repassados ao município, por força 
da Portaria n. 112/13, do Ministério da Saúde, publicada no DOU, de 25 de janeiro de 
2013; 2653/13 (8114) Requerimento de informações sobre a empresa contratada para 
prestação de serviços junto aos painéis utilizados para publicidade da Administração 
Pública, perquirindo-se sobre a qualidade do material utilizado, valores envolvidos, CNPJ 
da empresa contratada e vigência contratual; 2654/13 (8115) PLCM 89/2013, visando a 
autorizar as empresas privadas a efetuarem a manutenção de monumentos, esculturas e 
obras de arte, públicos – Adote um Momento Cultural [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo] VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E DIVERSOS 
VEREADORES 2655/13 (8116) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Edson Cortezani, Presbítero da 1ª Igreja Batista de Santo André, 
pessoa honesta e trabalhadora, que deixa um exemplo de vida, ocorrido no dia 12 de 
agosto do corrente ano. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
1252/13 (8058) Indicação para maior fiscalização de trânsito junto à Rua João Bolognesi, 
Jardim Ipanema; 488/13 (8059) Indicação para maior iluminação durante as primeiras 
horas do dia no Parque Regional da Criança, sito no Parque Jaçatuba; 2153/13 (8060) 
Requerimento de informações acerca da aparente ausência de profissionais da educação 
junto à Escola Municipal de Educação Infantil Elizabete Leonardi, sita na Avenida Pedro 
Américo, Vila Guarani; 2630/13 (8061) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo de intensificação das rondas policiais, no período da 
manhã, junto à Avenida Valentim Magalhães e adjacências, Vila Guarani. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E DIVERSOS VEREADORES 2631/13 
(8062) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento, no dia 07 
de agosto de 2013, da Sra. Maria José Lino de Carvalho, moradora da Vila Helena. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 2636/13 (8076) Indicação para inverter o sentido do trânsito na Rua Cosenza, 
Vila Metalúrgica; 1788/13 (8077) Indicação para coibir o excesso de velocidade na Rua 
Cajobi, Parque Erasmo Assunção; 2166/13 (8078) Requerimento ao Comandante do 41º 
BPM/M de rondas ostensivas nas imediações da Rua Dr. Nelo Rosati, Jardim Alvorada; 
1944/13 (8079) Indicação para instalação de semáforo na Rua Carijós, cruzamento com 
Rua Baependi, Vila Alzira; 551/13 (8080) Indicação para tapar os buracos na Rua Carijós, 
altura do n. 2791, Jardim do Estádio [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. 
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VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 941/13 (8123) 
Requerimento à AES/Eletropaulo de remoção do poste de luz na Rua Gregório de Matos, 
defronte ao n. 195, Condomínio Maracanã; 2025/13 (8124) Indicação para construção de 
muro de arrimo na Rua Rio Upariquera n. 821, Parque Miami; 2160/13 (8125) 
Requerimento de informação sobre o protocolado n. 5.463/2013, Proc. 23960/2013-3, 
solicitando retirada de árvore na Rua Viena n. 160, Vila Metalúrgica; 2660/13 (8126) 
Requerimento ao Semasa de limpeza da Rua Oito de Abril, próximo ao n. 126, Jardim 
Cipreste; 2661/13 (8127) Indicação para implantação de rede de água pluvial na Rua 
Araguari, próximo ao n. 28, Jardim do Estádio. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2637/13 (8081) Indicação para pintura de sinalização 
horizontal de faixas de pedestres no cruzamento da Rua Oratório com Rua Suíça, Parque 
das Nações; 2637/13 (8082) Indicação para pintura de faixa de pedestres no cruzamento 
da Rua Oratório com Travessa Tebas, Parque das Nações; 2638/13 (8083) Indicação para 
instalação de sinalização vertical para estacionamento de transporte escolar, em frente ao 
n. 351 da Rua Uruguai, Instituto de Ensino Portinari, Parque das Nações; 2018/13 (8084) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Catiguá, em frente ao n. 252, Parque 
Erasmo Assunção; 860/13 (8085) Indicação para fiscalização da obra localizada na Rua 
Apiaí n. 308, Vila Curuçá. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 2596/13 (8064) Requerimento de informações sobre todos os terrenos ociosos 
de propriedade da Prefeitura de Santo André; 2597/13 (8065) Requerimento ao 
Comandante da 1ª Cia. do 41º Batalhão de Polícia Militar de policiamento ostensivo nas 
imediações da Rua Independência com Rua Duque de Caxias, principalmente na Vila 
Bastos e Jardim Bela Vista, visando a coibir furtos e roubos; 2598/13 (8066) Requerimento 
de cópia do edital de licitação para compra de oito bases comunitárias, através do 
programa de segurança pública com cidadania, bem como dos equipamentos que irão 
compor todo o projeto; 130/13 (8067) Indicação para implantação do sistema de 
estacionamento rotativo – Zona Azul, na área comercial da Vila Gilda, localizada na Praça 
Pompéia e imediações [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) E DIVERSOS VEREADORES 2616/13 (8063) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. André 
Ricardo Kollar, ocorrido no dia 08 de agosto de 2013. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1609/13 (8118) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de reforço nas rondas ostensivas na Vila 
Eldízia; 2656/13 (8119) Requerimento de informações sobre os pacientes que necessitam 
de procedimento de gastrostomia em Santo André2657/13 (8120) Requerimento com 
abaixo-assinado organizado por moradores da Avenida Evangelista de Souza, Parque 
Capuava, que solicitam implantação de sentido único de direção, no trecho entre a Praça 
Delfino Ribeiro Guimarães e as Ruas Balaclava e Baía Blanca [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 985/13 (8099) Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores do 
Parque João Ramalho, que solicitam o recapeamento asfáltico nas vielas existentes na 
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Rua Massaranduba, entre os números 491 e 497 e na Rua Tumiaru, entre os números 361 
e 373; 2645/13 (8100) Requerimento de construção de uma baia de estacionamento para 
embarque/desembarque no Centro de Especialidades I, sito à Avenida Ramiro Colleoni n. 
220, Centro; 2646/13 (8101) Indicação reiterando solicitação para colocação de placa de 
denominação da Travessa Pedro Baldacci, esquina com a Rua Friburgo, Vila Matarazzo. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
2146/13 (8091) Indicação para poda da árvore na altura do n. 33 da Rua Fortaleza, Vila 
Assunção; 2642/13 (8092) Indicação para que sejam tapados os buracos em toda 
extensão da Rua Itapemirim, Parque João Ramalho; 2146/13 (8093) Indicação para poda 
da árvore na altura do n. 33 da Rua Fortaleza, Vila Assunção; 2643/13 (8094) Indicação 
para instalação de placa de denominação na Rua Curitiba, Parque Erasmo Assunção. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 2639/13 (8086) 
Indicação para remoção do poste de iluminação pública da Rua Dourados, em frente ao n. 
50, Jardim Cristiane; 261/13 (8087) Indicação para retirada de árvore na Rua Almada n. 
852, Jardim Santo Alberto; 2640/13 (8088) Indicação para pintura de faixa amarela de 
proibido estacionar, em frente à Coop do Jardim Las Vegas; 562/13 (8089) Indicação para 
troca de tubulação de escoamento de águas pluviais na Rua Cafelândia, do n. 496 até a 
próxima esquina, Jardim Alvorada; 2641/13 (8090) Indicação para retirada de entulho e 
limpeza da praça da Rua Moema n. 8, Jardim Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1265/13 (8071) Indicação para implantação de ilha de 
proteção viária para pedestres na Av. Gago Coutinho com a Av. Palmares, Vila Palmares; 
1097/13 (8072) Indicação para recapeamento asfáltico na Rua Dr. Simão de Lima, Vila 
Palmares; 858/13 (8073) Indicação para manutenção asfáltica na Rua Paraibuna, Vila 
Sacadura Cabral; 1334/13 (8074) Requerimento de informações e providências a respeito 
da falta de macas e cadeiras de rodas no Centro Hospitalar de Santo André; 2635/13 
(8075) Requerimento de informações a respeito do cumprimento ao TAC – Termo de 
Ajustamento de Conduta e a possível ocorrência de casos de nepotismo na administração 
pública de Santo André [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1727/13 (8050) Indicação para 
sinalização semafórica no cruzamento das Ruas Adriático, Paulo Novaes e Alhambra, Vila 
Junqueira; 1627/13 (8051) Indicação para repintura da sinalização de solo em toda 
extensão da Rua Ibirapitanga, Vila Pires. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) E DIVERSOS VEREADORES 740/05 (8049) Requerimento 
de cancelamento da Sessão Solene em comemoração à Comunidade Italiana; 2628/13 
(8052) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações pelos cinco anos de 
existência do Hospital da Mulher “Maria José dos Santos Stein” [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
2100/13 (8102) Indicação para análise do departamento competente das árvores 
localizadas na Rua Lituânia, entre os números 436 e 508, Vila Curuçá; 2647/13 (8103) 
Indicação para substituição do poste de iluminação localizado na Rua Bulgária, em frente 
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ao n. 271, Parque das Nações; 2648/13 (8104) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Guarujá n. 81, Vila Clarice. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 2658/13 (8121) Requerimento de providências junto ao 
Comandante da Guarda Municipal para atuação da corporação nos parques da cidade com 
o objetivo de assegurar o cumprimento das Leis Municipal n. 9.303/2010 e Estadual n. 
12.192/2006, que tratam da proibição do uso e comercialização do cerol; 2659/13 (8122) 
Indicação para enviar a esta Casa projeto dispondo sobre a alteração da Lei n. 7.606, de 
23 de dezembro de 1997, que dispõe sobre a taxa de drenagem de águas pluviais 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) 2633/13 (8069) Indicação para capinação, limpeza, retirada de 
entulho, manutenção dos aparelhos de ginástica e conserta da tela da quadra na Praça 
Cristo Operário, Vila Linda; 2634/13 (8070) Requerimento ao 41º Batalhão da Polícia Militar 
para intensificação das rondas policiais em toda a região da Vila Progresso, especialmente 
nas imediações das Ruas Monsenhor Bibiano e Valentim Magalhães. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 2632/13 
(8068) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. 
Francelino Dias, ocorrido no último dia 14. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 1344/13 (8095) Indicação para instalação de lombada eletrônica na 
Rua Evaristo de Moraes, esquina com a Rua Carinas, em frente à viela que dá acesso à 
Rua Pirambóia, onde localiza-se a EMEIEF Fernando Pessoa; 2644/13 (8096) Indicação 
para instalação de sistema de redutor de velocidade na bifurcação existente entre a Av. 
Arthur de Queiroz com as Ruas General Glicério e Tatuí, Centro; 1344/13 (8097) Indicação 
para colocação de rotatório com tachões no cruzamento entre as Ruas Evaristo de 
Moraes, Osvaldo Cruz e Walter Garcia, Jardim Estela; 1427/13 (8098) Indicação para 
limpeza em córrego existente na Viela Santa Edwiges, na Cidade São Jorge. Pela ordem, 
o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, reforçando a fala do Vereador Sardano, defende seja discutido o papel da Guarda 
Municipal, pois, se desempenhasse o papel para que foi criada, as pessoas teriam, 
inclusive, mais segurança nos parques da cidade. A seguir, comenta assunto que se 
tornou matéria em alguns jornais acerca do leite servido nesta Casa, originada por um 
telefonema anônimo ao gabinete de um vereador desta Casa. Salienta que assim que foi 
comunicado pelo Vereador sobre a denúncia procedeu à verificação de todo estoque de 
leite desta Casa e não foi encontrado nenhum produto vencido. Esclarece que o leite foi 
entregue nesta Casa em março de 2013, num total de 900 litros, sendo que somente no 
mês de maio esta Casa consumiu 432 litros de leite, o que demonstra que o leite seria 
rapidamente consumido. Classifica como covarde ou mentirosa a pessoa que faz denúncia 
anônima. Assevera que se as pessoas responsáveis pelo setor tivessem sido procuradas, 
imediatamente as providências teriam sido tomadas. Finaliza dizendo que esse tipo de 
boicote com a intenção de impedir o trabalho de sua gestão apenas fortalece ainda mais 
sua determinação de continuar fazendo o que é preciso, de maneira corajosa. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
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Prossegue leitura do expediente: VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 125/13 (8055) Indicação para manutenção geral no Jardim Cipreste; 
2629/13 (8056) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo Geraldo Alckmin, 
para providências em relação às famílias em processo de remoção ou que tenham carta de 
crédito da CDHU no Jardim Santo André; 2629/13 (8057) Requerimento de informações 
sobre providências em relação às famílias em processo de remoção ou que tenham carta 
de crédito da CDHU no Jardim Santo André [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com 
exibição de vídeo]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 
2542/13 (8048) PLCM n. 87/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade de todos os hospitais 
possuírem macas dimensionadas para as pessoas obesas, e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, SAÚDE]; 2649/13 (8105) PLCM n. 88/13, que 
dispõe sobre o fornecimento de equipamentos de baixo custo de tecnologia assistida para 
alunos da rede de ensino público municipal portadores de deficiência física, e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, EDUCAÇÃO E 
CIDANIA]; 663/13 (8106) Indicação para serviços de limpeza, remoção de lixo e entulhos e 
desratização no entorno da Praça Maria Quitéria, Bairro Camilópolis; 2650/13 (8107) 
Indicação para que seja enviado a esta Casas projeto que visa a disciplinar, no âmbito 
municipal, os benefícios criados pela Lei Federal n. 12.696/12, que alterou a redação do 
art. 134 do Estatuto da Criança e do Adolescente, instituído pela Lei n. 8.069/90, 
ampliando os benefícios para os Conselheiros Tutelares; 2651/13 (8108) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo para informações sobre o processo de revitalização e 
implantação de cobertura na quadra de esportes da E.E. Professora Francisca Helena 
Furia II, localizada no Bairro Recreio da Borda do Campo; 2651/13 (8109) Indicação para 
serviços de capinação, remoção de lixo e entulhos em área existente na E.E. Professora 
Francisca Helena Furia II, Bairro Recreio da Borda do Campo; 2651/13 (8110) Indicação 
para serviços de nivelamento de solo e aplicação de “borra de asfalto” ou pedriscos no 
estacionamento de veículos de transporte escolar da E.E. Francisca Helena Furia II, Bairro 
Recreio da Borda do Campo [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de 
vídeo]. DIVERSOS VEREADORES (8117) Requerimento visando a incluir na presente 
Ordem do Dia PL 27/13 e PL 28/13 [Aprovado]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) requer a retirada 
do Protocolo 7638, sendo deferida sua solicitação. Às 17h06min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PRB PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT DEM PSB]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Divulga 
atividade que ocorrerá na segunda-feira, no Paço Municipal de São Bernardo, que contará 
com a presença da Presidenta Dilma, a fim de apresentar para a Região do Grande o PAC 
Mobilidade, projeto fundamental para reorganizar toda a estrutura de transporte e trânsito 
do Grande ABC – melhores condições de ônibus, corredores, terminais, vias que precisam 
ser mudadas e metrô, que destinará recursos financeiros do Governo Federal para a 
região. Na oportunidade, serão também entregues retroescavadeiras para os municípios 
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do entorno de São Paulo com população menor de 50 mil habitantes. Lembra, ainda, o 
aniversário do Hospital da Mulher que faz cinco anos que está funcionando, cuja equipe 
atual é bem preparada e comprometida com a questão da saúde e políticas públicas 
voltadas para as mulheres. Fala que aguarda a vinda do PPA para esta Casa, resultado do 
trabalho desenvolvido ao longo deste ano nas plenárias do Orçamento que visa a atender 
às diversas necessidades da população. Pede que o Prefeito solicite aos setores 
responsáveis pela remoção da obra de Luiz Sacilotto, da Oliveira Lima, que tratem com 
mais cuidado assuntos como esse, pois Sacilotto merece respeito pela sua importância ao 
concretismo. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Reforça a vinda da Presidenta, na segunda-feira, em São Bernardo, por 
ser uma discussão do Consórcio Intermunicipal, em que ela dirá os benefícios que fará 
para a cidade e região, em termos de financiamento de algumas obras importantes de 
mobilidade e entrega das retroescavadeiras. Comenta ter recebido nesta Casa, hoje, duas 
pessoas ligadas ao gabinete da Presidenta, a fim de convidar os Vereadores para 
comparecerem ao evento. Sobre a questão da segurança, confessa que nunca viu 
situação parecida por que estamos passando. Fala que há 60 dias está debatendo uma 
questão com a Polícia Militar, Semasa, Trânsito e, agora, envolverá o Conselho Tutelar da 
Região 3, a fim de resolver o problema que ocorre, de madrugada, todo final de semana, 
nos dois postos de combustível situados na Av. André Ramalho, esquina com Avenida do 
Estado, com música em alto volume, atrapalhando o sono dos moradores daquela região. 
Critica a forma adotada pela Polícia Militar ao tratar esse problema. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Salienta que no Hospital da 
Mulher é adotada uma forma de agir onde, além do exercício da Medicina, o lado humano 
também é levado em consideração e o incentivo ao parto normal, sendo que 63% dos 
partos realizados no referido hospital são normais, e isso é positivo, pois aumenta o 
vínculo entre a mãe e o bebê, diminuindo o risco de infecções e outros riscos. Comenta 
importância do Banco de Leite Materno, fundado em 2009, o qual recebeu da Unicef o 
certificado de iniciativa hospital amigo da criança. Comemora iniciativa do Secretário de 
Saúde que estabeleceu parcerias com clínicas e instituições, no sentido de acelerar o 
atendimento para a realização de exames, como, por exemplo, ressonância magnética e 
espirometria. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Comenta que 
em audiência sobre grande obra que será realizada na Avenida das Nações foi informado 
que a duplicação da Avenida das Nações, em frente à Coop, não está contemplada nessa 
obra, o que causou lhe surpresa. Registra sua indignação e lamenta que uma obra de 
quase R$30 milhões não contemple uma intervenção tão necessária. Sugere que na 
próxima terça-feira, os Vereadores exijam do Superintendente do Semasa, que estará 
nesta Casa, que a Prefeitura busque um acordo com a Coop e duplique a Avenida das 
Nações. Lembra que a Rua Jorge Beretta também precisa ser duplicada até o final dela, a 
fim de resolver, de fato, o problema das pessoas que circulam naquela região. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
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VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Reitera pedido de 
limpeza de vias públicas no Jardim Ciprestes, pois tem aumentado o índice de violência 
contra as mulheres na região. Diz que essa questão envolve a segurança pública e não 
pode ser deixada de lado, no entanto, infelizmente a polícia está mais preocupada com 
outras questões desnecessárias. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) – Elogia o Prefeito de Mauá, Sr. Donizeti Braga, do PT, o 
qual compareceu na audiência pública realizada na cidade sobre a proteção dos animais, 
ganhando credibilidade entre os munícipes e deseja que o Prefeito de Santo André esteja 
presente na próxima segunda-feira, na audiência pública que tratará sobre o hospital 
veterinário. Lembra que o plano de governo do PT também tratava da proteção animal. 
Manifesta contentamento pela aprovação, em primeira votação, do projeto na Câmara dos 
Deputados referente às emendas parlamentares, o que, em nível municipal, acabaria com 
o jogo de interesses que atualmente acontece na cidade. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Continuando a discussão proposta pelo Vereador 
Montorinho sobre os rachas próximos ao Posto Estônia na Av. dos Estados, acredita que a 
origem dessa desordem não é falta de policiamento e sim desvio de finalidade, uma vez 
que, após a meia-noite, o posto de combustível passa a ser utilizado como bar. Diz que é 
de competência do Munícipio policiar o local e regulamentar o uso correto do solo e não 
desperdiçar o trabalho de policiais. Finaliza dizendo que se a Operação Delegada tivesse 
sido aprovada, os policiais não precisariam fazer os chamados bicos. VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Concorda com o Vereador Rautenberg na 
defesa pelas emendas parlamentares e acredita que o Vereador que não defender, 
certamente tem seus próprios interesses. Em relação à discussão sobre os postos de 
combustíveis, que passaram a ser postos de serviços, afirma que já conversou com o 
proprietário do Posto Estônia que manifestou preocupação com os rachas. Acredita que a 
violência é também responsabilidade dos governos estadual e federal, mas infelizmente 
hoje falta interlocutor do PSDB com o Município de Santo André. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Parabeniza o trabalho do líder da 
Comissão dos Precatórios, o qual teve uma conversa com o Desembargador Dr. Pedro 
Cauby. Informa que ele estará presente nesta Casa no dia 4 de setembro, às 14:00h e 
convida os Vereadores interessados para comparecer à reunião. Acredita na interação 
entre a Polícia, a Prefeitura e o Semasa para autuar os proprietários dos estabelecimentos 
que permitem barulhos altos até tarde, prejudicando a vizinhança. Reclama do lixo na 
cidade e pede retorno da Operação Bota-Fora. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Registra que vem recebendo reclamações de 
realização de eventos musicais todo fim de semana na Praça Prefeito Saladino, e isso 
durante a noite toda, as pessoas reclamam no Semasa e não recebem retorno, no entanto 
o Semasa foi autuar a Igreja Santa Maria Goretti pelo barulho; portanto, pede que haja 
fiscalização rigorosa no caso desses bailes funks que muito transtorno vem trazendo à 
população. Em seguida registra que foi aprovada lei que proíbe som alto em carros 
parados nas ruas de São Paulo e que também apresentou projeto idêntico aqui na Casa e 
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recebeu informação que a ATL falou que é inconstitucional sua iniciativa e solicita que seja 
pesquisado melhor o assunto para que os munícipes tenham o sossego que merecem. Às 
17h57min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus). JUSTIFICADA ausência do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano) por problemas de doença na família. ITEM 1º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA 01/12, 
protocolo 001966, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que visa a acrescentar o artigo 
87-A no capítulo II, do título IV da Lei Orgânica do Município. A Comissão de Justiça 
apresentou Parecer n. 17/12 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 310/12 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte), com voto contrário do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote)] ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 33/13, 
protocolo 003782, de autoria do Vereador Alemão Duarte, que visa a denominar Praça 
Ulisses Vieira Lima, o terreno público de classificação fiscal n. 08.247.181. Pendente de 
parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 1.719/13 - quorum: m.s. [Parecer 
Verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus), favorável] [APROVADO] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 27/13, protocolo 007452, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei nº 9.472, de 12 de julho de 2013, que dispõe sobre a criação de cargos no 
quadro do magistério e da Prefeitura de Santo André. As Comissões de Justiça e de 
Educação apresentaram Parecer n. 2/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 
3949/05 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José 
de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus); ausentes Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Marcos 
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Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari); ausência justificada do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 28/13, protocolo 007453, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a lei 9.471, de 12 de julho de 2013, que dispõe sobre a criação de cargos e funções 
gratificadas no quadro do magistério e da Prefeitura de Santo André. As Comissões de 
Justiça e de Educação apresentaram Parecer n. 3/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 3949/05 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausente: Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana); ausência justificada do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), os 
requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de 
deliberação do Plenário. Quando da votação dos Protocolos 8062, 8063, 8068 e 8116, 
Votos de Pesar, é observado um minuto de silêncio em homenagem póstuma, sendo, ao 
final, APROVADOS. Às 18h10min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS: VEREADOR 
JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Registra que na 
sua fala anterior falou sobre o posto de gasolina ALE e não sobre o posto Estônia II, que 
está trabalhando de forma correta nos postos da rede. Em seguida fala que na próxima 
sexta-feira irá ao posto ALE acompanhado do Conselho Tutelar da Criança para averiguar 
a situação dos menores que frequentam o local e compram bebidas de forma indevida na 
loja de conveniência e finaliza chamando todos os Vereadores para reapresentar a lei dos 
postos de gasolina que tinha na Casa para fazer discussão mais aprofundada sobre a 
questão, bem como voltar a debater a situação da lei seca na cidade de Santo André. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa que a sessão 
extraordinária convocada para o dia de hoje está cancelada. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Aborda a questão do esquema de 
corrupção acerca das licitações do Metrô de São Paulo envolvendo o Governo do Estado. 
Em seguida fala que essa denúncia é gravíssima, pois no ano passado um jornalista do 
Jornal “Folha de São Paulo” registrou em cartório, com um mês de antecedência, quem 
seriam os vencedores da licitação da Linha Lilás do Metrô e passado o prazo, cada lote foi 
vencido pela empresa que o jornalista apontou, o presidente do Metrô deu muitas 
justificativas da forma como aconteceu o certame, mas agora ficou claro o que de fato 
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aconteceu quando a Siemens, por intermédio de investigações do Ministério Público da 
Suíça e da França, resolveu explicar como aconteceram as licitações de várias linhas do 
Metrô que desviou, no mínimo, U$50 milhões dos cofres públicos do Estado de São Paulo. 
Finaliza dizendo que a mídia está agindo de forma branda em relação a esse assunto, mas 
que se fosse com a Presidente Dilma acredita que a atitude não seria a mesma. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Primeiramente 
cita matéria de jornal publicada de que a região terá quatro médicos formados no exterior e 
fala que a Administração precisa ter claro qual política será adotada na área da saúde, pois 
a população vem enfrentando problemas diversos na rede de atendimento no município. 
Em seguida fala que continua com falta de médicos, pois o salário, hoje, é muito baixo e 
mesmo com a proposta apresentada para R$10 mil e mais ajuda de custo, os profissionais 
da saúde também precisam ter sua política salarial reavaliada para incentivar esses 
trabalhadores a prestarem um bom atendimento à população. Finaliza pedindo que a 
questão da Guarda Municipal também tem de ser discutida para qualificar melhor e 
analisar a possibilidade de trabalhar em conjunto com a Polícia Militar. VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Primeiramente diz que concorda com o 
Vereador Montorinho sobre a questão do posto de gasolina citado e que a Av. do Estado 
deveria receber melhores cuidados e mais segurança para os moradores de vários 
municípios que fazem uso da avenida. Fala ainda que a questão dos rachas na avenida, 
bem como os ditos pancadões também precisam ter fiscalização rígida. Finaliza dizendo 
que não defende administração corrupta de nenhum partido, mas discorda da fala do 
Vereador Eduardo Leite, pois o mesmo só vê problemas nas administrações alheias. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que a questão 
dos pancadões na cidade é muito séria e que os postos de gasolina precisam tomar os 
devidos cuidados para que não aconteçam badernas no seu entorno, pois isso traz muitos 
problemas para a população. Em seguida fala que a situação dos médicos em Santo André 
não será solucionada somente com a vinda de um médico ou dois, como citado na matéria 
do “Diário”, mas que o objetivo em deixar a saúde em situação precária no município é 
justamente ter subsídios para poder contratar médicos cubanos, pois a maioria dos 
médicos que se formam em Cuba não consegue passar no exame de revalida no Brasil. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e cinquenta e dois minutos. Eu, 
Adriana Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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